



Newsletter 2024

Liebe Mitglieder, liebe Unterstützer*innen der Neckarstadt Kids,

mit unserm Newsletter möchten wir Ihnen einen Rückblick auf das vergangene Schuljahr 2023/2024 geben und auch schon eine kleine Vorschau auf das gerade begonnene Schuljahr.

Kinder bewegen- unser Motto ist so aktuell wie je zuvor: Aktuelle Studien belegen, dass der körperliche und psychische Gesundheitszustand gerade bei sozial benachteiligten Kindern deutlich schlechter ist als vor Corona.

Es war und ist uns angesichts dieser schlimmen Situation wichtig, unsere Ziele weiterhin konsequent zu verfolgen. Konkret heißt dies: Mit abwechslungsreichen und spannenden Aktivitäten Körper und Sinne der Kinder ansprechen und sie damit körperlich und mental „bewegen“. Unser verlässliches, kontinuierliches Kursprogramm fördert darüber hinaus sowohl das soziale Verhalten und die Gruppenfähigkeit der Kids als auch das Deutsch sprechen.

Rückblick auf unsere Aktivitäten im Schuljahr 2023/2024

Unser Kursprogramm

Wir haben **pro Woche 12 Kurse** angeboten, an denen durchschnittlich 120 Kinder teilgenommen haben.

- 6 Kurse Sport&Spiel
- Bewegungsspiele
- Kicken&Lesen
- Tanz
- Malen und Basteln
- Kids experimentieren

- Sprach-Checker: Wir machen einen Film



Ein kleines Jubiläum: Fünfter Neckarstadt Cup am 14. Juni 2024

Auf den 5. Neckarstadt Cup, den Wettbewerbslauf für die Grundschüler*innen, hatten die Kinder bereits gewartet und schon vorher an ihren Schulen trainiert. An dem Lauf, der in diesem Jahr unter der Schirmherrschaft von Oberbürgermeister Christian Specht stand, nahmen insgesamt **159 Kinder (!) teil - 76 Mädchen und 83 Jungen.**

Beim Bambini-Lauf wetteiferten die Kinder der 1. und 2. Klassen über eine Strecke von 0,4 km und die Kinder der 3. und 4. Klassen beim Kids Run über 1,2 km. Der Lauf wurde erneut von den Marathon-Profis von *m3* organisiert mit Startnummern, Zeitmessung, Sperrung von Straßenabschnitten und Siegerehrung wie bei den „Großen“. Alle Kinder erhielten T-Shirts, Wasser, Eis, Bananen, Medaillen und Urkunden für die Teilnahme am Lauf, die Sieger*innen zusätzlich Pokale.

Das Team des *Bürgerhauses* und über 30 Ehrenamtliche aus dem Stadtteil trugen wie immer zum Gelingen bei: durch die Versorgung der Läufer*innen mit Wasser, Bananen und Eis, als Streckenposten oder durch Mithilfe bei der Vorbereitung und Organisation. Und auch in diesem Jahr konnten die Besucher*innen die von Eltern sowie Nachbar*innen gespendeten Kuchen genießen.

Eine neue Attraktion war das Smoothie Bike der AOK: Die Kids strampelten nach Kräften auf einem Fahrrad und konnten damit den Mixer für ein tolles Getränk antreiben. „Ist grün- schmeckt aber super“ kommentierte begeistert ein Junge.



Unsere Kooperationsprojekte

Kindertag bei der Lichtmeile am 15. Oktober 2023

Hoch her ging es bei der Neckarstädter Lichtmeile: Zusammen mit dem *Community Art Center* und dem *Bürgerhaus* haben wir eine Kinder-Disko veranstaltet. Die Kinder konnten sich den ganzen Nachmittag über tänzerisch und mit Hula-Hoop-Reifen austoben – beim Schminktisch gab es stets lange Warteschlangen.



Impro-Theater bei den Sprach-Checkern am 14. Dezember 2023

„Die Geschichtenerfinder“ des Impro-Theaters kamen mit einer Kinder-Impro-Show am 14. Dezember zu den Sprach-Checkern - ein Weihnachtsgeschenk für die Kinder des Kurses, ihre Eltern und Geschwister. Die Kinder haben begeistert mit-improvisiert und die Schauspieler*innen zu immer neuen Geschichten angespornt.



Auftritt von *Rock the Block* auf dem Weihnachtsmarkt am 19.12.2023

Unsere Kids sind im Rahmen des Bühnenprogramms der städtischen Jugendförderung auch in diesem Jahr wieder beim Weihnachtsmarkt am Wasserturm aufgetreten – ein großes und aufregendes Ereignis! Als Belohnung bekamen alle Tänzer*innen danach eine Karussellfahrt.



Ausflug zum *Star Jump* Trampolin-Park am 10.12.2023

Die Kinder eines Sport-Kurses an der Humboldtschule haben sich diesen Ausflug zum Trampolin-Park gewünscht und auch als „Weihnachtsgeschenk“ bekommen.



Kids am Ball - Erlenhof bewegt: Kick-Off-Fußballturnier am 20. April 2024

Trotz anfangs kaltem und regnerischem Wetter nahmen rund 150 tapfere Kinder am Kick-Off Fußballturnier auf der Wiese vom Erlenhof teil. Die gemischten Teams mit stolzen Namen wie FC Neckarschule, Sternenkicker, Neckarschule Kicker oder auch die Mädchen Fußball AG Neckarschule traten auf jeweils vier Rasenfeldern gegeneinander an. Dank der vielen teilnehmenden Kinder und der begeisterten Zuschauer herrschte echte Fußball-Atmosphäre auf dem Platz. Die Sieger-Teams hießen am Ende „Paris“, „Spiderman“ und „Torjäger“. Am Ende sind sich alle einig: Nächstes Jahr soll „Kickoff“ in die zweite Runde gehen! Wir freuen uns darauf!



Straßenfest der Initiative ‚Vielfalt statt Einfalt‘ in der Max-Joseph-Straße am 4. Mai 2024

Gerne unterstützen wir diese Initiative bei ihrem Straßenfest in der Max-Joseph-Straße: Der Erlös des Festes geht an soziale und bildungspolitische Projekte. Wir beteiligen uns mit unserem Mal-Bastel-Angebot regelmäßig am Kinderprogramm des Festes.



Schulfeste: Humboldtschule am 28. Juni 2024 und Neckarschule am 5. Juli

Wir unterstützen traditionell unsere beiden Kooperationsschulen mit einem abwechslungsreichen Basteltisch. Die Kinder zeigen oft erstaunlich Talente und freuen sich, dass sie die Ergebnisse ihres Tuns dann mit nach Hause nehmen können.



Vorschau auf das Schuljahr 2024/2025

Eine Vorbemerkung:

Die soziale und bildungspolitische Infrastruktur für Kinder der Neckarstadt-West ist inzwischen nicht besser, sondern schlechter geworden: Eine Ganztagschule gibt es immer noch nicht (der Neubau für die Humboldt-Ganztagschule verzögert sich), ein Hort für die Schulkinder musste aus Personalmangel geschlossen werden und laut einer Aussage des Leiters des Jugendamtes waren 30 % der Kinder, die jetzt neu in die Schule gekommen sind, nicht in einem Kindergarten gewesen – stadtweit gilt dies für 15 % der Kinder. Die Nachteile für die Schulanfänger*innen liegen auf der Hand!

Kinder bewegen

Wir halten dagegen und werden - im nunmehr 7. Schuljahr seit unserer Gründung - **wöchentlich 14 Kurse anbieten:**

- 5 Kurse Sport&Spiel
- 2 Kurse Sport & Spiel für Mädchen
- Bewegungsspiele
- Fußball
- Tanz
- Kids experimentieren
- Malen und Basteln
- Yoga und Entspannungstraining für Kinder
- Sprach-Checker: Abenteuerreise ins Sprachland

Wir führen unsere bewährten Angebote fort, haben aber auch Neues im Programm: An der Humboldtschule und der Neckarschule je ein sportliches Angebot nur für Mädchen, eine Fußball AG und ein Yoga/Entspannungsangebot. Wir freuen uns auf diese Neuerungen und sind gespannt, wie die Kinder darauf reagieren werden.

Wie in jedem Jahr haben uns einige Trainer*innen verlassen - aus familiären Gründen, weil sie eine berufliche Ausbildung begonnen oder ihr Studium beendet haben. Wir sind sehr, sehr froh, dass wir neue Menschen gewinnen konnten, die sich für die Kids der Neckarstadt engagieren werden. Im Schuljahr 2024/2025

arbeiten 18 Trainer*innen bzw. Kursleiter*innen und voraussichtlich 4 Schüler-Mentor*innen für uns – einige von ihnen in mehreren Kursen. – Wir sind weiterhin für jede Mundpropaganda und Unterstützung bei der Suche nach neuen Trainer*innen dankbar.

Neckarstadt Cup 2025

Nach dem Lauf ist vor dem Lauf: Der Termin für den **6. Neckarstadt Cup** steht schon fest: Am **4. Juli 2025** heißt es wieder: „Auf die Plätze, fertig los!“ Sie sehen, wir konnten den Kindern der Neckarstadt-West auch im vergangenen Schuljahr viele Anregungen und viel Programm bieten. Eines dabei ist klar: Ohne Sie, die Ehrenamtlichen und Unterstützer*innen wäre das nicht möglich. Daher danken wir Ihnen allen ganz herzlich für Ihr Engagement und freuen uns darauf, weiterhin gemeinsam mit Ihnen „Bewegung“ in das Leben der Kids aus der Neckarstadt zu bringen.

Neckarstadt Kids e.V.

Sengül Kardelen

Katharina Berisha

Yvette Bödecker